



Assemblée générale du 23 mai 2023

Hôtel de ville d'Issy les Moulineaux

COMPTE-RENDU

Ouverture de l'Assemblée générale

Mot d'accueil et d'introduction par le maire de la ville d'Issy-les-Moulineaux, André Santini

Mot d'accueil et introduction par François Rebsamen, président de Cités Unies France

Remerciements à la ville hôte pour la qualité de son accueil, remerciements aux participants et de leur présence et de leur fidélité

1/ Approbation à l'unanimité du projet d'ordre du jour.

2/ Approbation à l'unanimité du compte-rendu de l'AG du 31 mai 2022

3/ Rapport moral du président (voir texte en annexe, non soumis au vote).

Echanges et débats

Le maire d'Alençon souligne la difficulté à garder le lien avec des collectivités dans des pays au contexte géopolitique sensible

4/ Rapport d'activités 2022

Le document a été envoyé.

Remerciements au personnel et aux élus qui s'engagent aux côtés de CUF.

➔ Le rapport d'activité 2022 est adopté à l'unanimité.

Echanges :

- Les membres de l'AG remercient l'équipe de CUF pour son engagement.
- Des membres de l'AG soulignent l'importance de l'exercice de plaidoyer autour notamment des enjeux de diplomatie des territoires, de participation citoyenne, et de paix entre les peuples grâce à une solidarité internationale des territoires.
- En ce sens, il est essentiel de donner du poids à des délégations d'élus en internationalisant des sujets et des politiques publiques ; CUF constitue un espace de dialogue entre les CT françaises pour porter leurs plaidoyers auprès de notre propre Etat.
- Jean-Paul Guihaumé, Ambassadeur délégué à l'PAECT au sein de la DAECT, invite CUF à réfléchir à des éléments de plaidoyer en faveur de l'AICT à proposer lors du CNCD, pour que la ministre les porte lors de la CICID et que la voix des collectivités soit entendue

5/ Rapport financier A - Rapport du Trésorier, Jean-Claude Dardelet

A - Rapport du Trésorier, Jean-Claude Dardelet :

- Pour la troisième année consécutive la clôture du budget de CUF dégage un résultat excédentaire. Cela est dû notamment à une bonne gestion, au maintien des cotisations, aux subventions institutionnelles et à la reprise progressive des déplacements après la pandémie, en vue d'événements programmés en 2023. La crise qui a suivi l'annulation des 13^{ème} RAICT est maintenant stabilisée.
- La situation de la trésorerie est bien tenue mais reste fragile.
- Objectifs 2023 : augmenter les cotisations, renforcer les subventions, développer l'activité de CUF autour des quatre piliers du projet stratégique, augmenter les effectifs en cohérence avec les ambitions en termes d'activité

B - Rapport de la commissaire aux comptes, Nathalie Elio :

Une vigilance particulière à la situation financière de CUF par des entretiens réguliers avec la direction et le suivi de l'évolution des activités et des cotisations.

Des points positifs :

- Une progression constante du niveau de cotisations encaissées et maintien des subventions
- Maintien global de la masse salariale depuis 3 ans et des frais de structure stabilisés
- Négociation du nouveau bail et obtention de 6 mois de franchise de loyers imputée en 2022
- Un nouvel emprunt de 300 k€ qui permet de renforcer le fonds de roulement
- De nouveaux projets (Madagascar, Burkina Faso) et des négociations en cours avec l'AFD sur de nouvelles lignes de financements
- Un résultat positif de 13,7 k€ au 31/12/2022 (126 k€ en 2021) malgré la non réalisation des RAICT

Quelques fragilités perdurent :

- Une trésorerie CUF qui reste faible du fait des fonds propres négatifs (2 mois de production)
- Diminution de certains financements publics annoncée pour 2023
- Un juste équilibre à trouver entre les travaux réalisés, les personnels disponibles et les financements de CUF pour garantir l'équilibre budgétaire

Les 3 propositions suivantes sont soumises au vote de l'AG :

1. L'assemblée générale de Cités Unies France, réunie à Issy les Moulineaux, le 23 mai 2023, après avoir entendu la lecture du rapport du trésorier, Jean-Claude Dardelet et de la trésorière adjointe, Flavie Boukhenoufa, ainsi que du rapport général du Commissaire aux Comptes sur l'exercice 2022, approuve les comptes, le bilan et l'annexe dudit exercice, tels qu'ils lui ont été présentés, ainsi que les opérations traduites dans ces comptes ou résumées dans ces rapports ; elle donne au président quitus de l'exécution de son mandat pour ledit exercice.
2. L'assemblée générale de Cités Unies France, réunie à Issy les Moulineaux, le 23 mai 2023, sur proposition du trésorier, décide d'affecter la totalité du résultat de l'exercice clos le 31 décembre 2022, soit un excédent de 13 726 € au compte de « Report à nouveau ».
3. L'assemblée générale de Cités Unies France, réunie à Issy les Moulineaux, le 23 mai 2023, décide, pour 2024, de maintenir le barème de cotisations en l'état de l'année 2023.

→ Les 3 résolutions sont adoptées à l'unanimité

6/ Informations générales du réseau Cités Unies France

A/Le projet stratégique de CUF, Dominique Lévêque, maire d'Ay en Champagne, membre du BE de Cités Unies France et Virginie Rouquette, directrice générale de CUF

L'objectif est de repositionner notre réseau dans son écosystème et ses interactions avec ses partenaires pour représenter au mieux les collectivités engagées à l'international et les accompagner dans l'élaboration et la mise en œuvre de leur coopération internationale.

4 piliers comme caps de notre projet à 5 ans

- Représenter les collectivités,
- Révéler la richesse de l'AICT,
- Renforcer les synergies entre acteurs et l'AICT
- Outiller nos collectivités :

Cette démarche a été co-élaborée avec l'ensemble des membres du réseau : merci à toutes et tous de vos contributions

Echanges :

Adda Bekkouche, élu aux relations internationales de Colombes souligne les efforts à faire en terme de plaidoyer à la fois au sein des afin de rendre plus visible et effectif le rôle international des CT sur des thèmes importants : crises sanitaires, changement climatique, insécurité. Pour avoir plus d'ampleur, les CT doivent être présentes lors des grands sommets internationaux pour mener leurs plaidoyers.

B/Enjeux et agenda 2023

(1) Les Rencontres de l'Action internationale des collectivités territoriales :

- 13^{ème} édition annulée en raison d'un incident technique survenu à la Cités des Sciences. Après de longs échanges et négociation, un accord de principe a été trouvé avec la CSI autour d'un dédommagement financier acceptable pour Cités Unies France
- 14^{ème} programmées le 18 et 19 septembre 2023, avec pour fil rouge : Quelle contribution des collectivités territoriales à la résolution des grands enjeux mondiaux ?

Nous remercions l'ensemble des membres de CUF qui ont exprimé leur soutien et fait preuve de leur compréhension

(2) Evolution des groupes-pays et thématiques

- Evolution du groupe Jeunesses à Jeunesses et ECSI

Le CA de CUF a acté l'élargissement du groupe Jeunesses, piloté par Fanny Boukhenoufa, adjointe au maire de Rennes, à l'Education Citoyenne à la Solidarité Internationale. L'enjeu : permettre d'échanger et renforcer nos pratiques sur la capacité de l'AICT de s'ancrer localement, via des enjeux de sensibilisation sur l'ouverture et la solidarité internationale. Le sujet sera notamment exploré lors d'un atelier pendant les prochaines RAICT.

- Création d'un groupe-pays Palestine

Depuis plusieurs mois, plusieurs adhérents de Cités Unies France souhaitent voir la coopération décentralisée franco-palestinienne gagner en visibilité et en légitimité par la création au sein de CUF d'un **groupe-pays Palestine**. Le RCDP (Réseau de coopération décentralisée pour la Palestine) continue d'être une association où sont portés des programmes de soutien à la coopération décentralisée franco-palestinienne, en approfondissement / complément de ce qui pourra être porté dans le cadre du groupe-pays Palestine de CUF.

Le CA a entériné cette décision le 25 avril dernier

7/ Retour sur les Etats généraux de la diplomatie, avec la participation de Mme Caroline Ferrari, Secrétaire générale adjointe au MEAE

A/Présentation de la démarche des Etats généraux de la diplomatie, perspectives pour la diplomatie française et lien avec la diplomatie des territoires

Tout comme CUF, le MEAE s'est prêté à un exercice d'introspection et de projection sur son avenir. Une équipe dédiée a organisé une concertation dans et à l'extérieur du ministère pour faire un état des lieux sur les enjeux de la diplomatie française. Dans le contexte de la réforme de la haute fonction publique, le MEAE a lancé une concertation externe et interne afin de réfléchir sur l'avenir du métier de diplomate. Un plan d'action est en préparation en fonction des recommandations des états généraux de la diplomatie, dont le président de la République a tiré quatre grands thèmes de transformation lors de sa visite au Ministère en mars dernier. Des moyens supplémentaires sont associés, avec plus de 20% d'augmentation des crédits au MEAE et l'embauche de 700 ETP sur 4 ans (2024-2027).

Quatre axes de transformation majeurs y sont dessinés :

- une meilleure adaptation des missions aux changements du monde actuel,
- la structuration de la diplomatie autour de la capacité d'influence de la France
- le renforcement du rôle de coordination inter- ministérielle du MEAE afin de mieux appréhender les enjeux globaux
- le développement d'une diplomatie plus proche des Françaises et Français, et donc des territoires, en s'appuyant notamment sur les acteurs de terrain.

Sur ce dernier point particulièrement, la diplomatie des territoires que les élus locaux représentent dans le cadre de leur AICT a toute sa place.

B/Echanges avec les participants

Jean-Paul Guihaumé, Ambassadeur délégué à l'AICT au sein de la DAECT : les CT doivent prendre une place plus importante et plus spécifique dans la gouvernance publique et dans l'élaboration des stratégies internationales étatiques.

Clôture de l'Assemblée générale : 17h00.

Signature de la convention CUF / PS Eau, en présence du Président du PS Eau, Jean-Marie Tetart.